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議会報告会での意見・要望等 

【分類２であり、類似のものは集約】 

 

○空き地・空き家に関すること 

・空き家対策について条例制定時には、空き店舗対策についても検討をし

てほしい。【手鎌】 

・大牟田市は、古い家でも家賃が高いので、空き家になっている。家賃を

下げることで、空き家が減少すると思うので、この様な対応を含めた空

き家対策を図ってほしい。【労福】 

・空き地対策については、草などが繁茂することで虫の異常発生など早急

な草刈りなどを図ってほしいが、樹木については、小鳥が訪れ市民の憩

いにもなっているところもあるので、市民の意見を聞いて対応してほし

い。【労福】 

・空き家の増加や人口減の歯止めになるような取り組み、プロジェクトが

見えないので、早急に取り組んでほしい。都市計画も古いままなので、

作り直して、将来に向けてのものにしてほしい。【吉野】 

・住人がいる家でも「特定空家」に該当するようなところがあるが、空き

家対策と同じように対応や指導をしてほしい。【三川】 

 

○道路・歩道に関すること 

・国道 208号線の日の出町から草木方面までは２車線しかなく、特に通学

時の危険性が高いので、グリーンベルト帯の設置と道路の４車線化して

ほしい。【総福】 

・県道３号線の勝立中からマルエイ付近までは、歩道が狭いうえに歩道内

に電柱もあり危険である。県に対して早急な改善を要求してほしい。【勝

立】 

・自転車の事故が多発する中で、自転車の交通ルールが厳しくなっている

ことから、安全対策として、横断歩道に自転車マークを設置してほしい。

【労福】 

・大牟田川沿い道路（北側）の安全対策や照明の設置をしてほしい。【手

鎌】 

・天領通りの南船津町辺りで、歩道の傾斜があるところは歩きにくいし危

ない。また、道路の中心が高いので、傾斜をゆるくしてほしい。【三川】 



2 

 

○コミュニティに関すること 

・公民館にとって、防犯灯の電気代負担が重い。現在、公民館加入者のみ

の負担であり、非加入者との不公平感が大きく、公平性に欠けている。

公民館の役員等は、文書の作成、払わない、怒られる、で苦労を強いら

れている。街路灯の電気代への市の補助と公民館への加入促進への援助

をお願いしたい。【総福】 

・まちづくり協議会の手鎌校区は加入率が設立時 55.9％、現在は 52％と

減っており、交付金が無くなると運営に支障をきたすことから、まちづ

くり協議会のあり方や未加入者（アパート、マンションなど）の加入促

進の方策を検討してほしい。【手鎌】 

・上内校区には、現在コミュニティセンターがなく、吉野地区公民館、リ

フレスを活用しており、学校内にコミュニティセンターを作ってある校

区もあることから、上内にも検討をしてほしい。【吉野】 

・駛馬地区公民館の場所を変えてほしい。【駛馬】 

・各老人クラブの制度疲労が進み、崩壊寸前です。大労連への結集など、

老人クラブ育成対策について具体的な対策を急いでほしい。【駛馬】 

 

○環境・衛生に関すること 

・燃えるゴミ回収時においては、樹木の部をもう少し量を増加してほしい。

【総福】 

・子どもの背たけ以上になったら防犯上にも良くないので、公園や毎年除

草を要望する場所が決まっているところは、青パト巡回時に定期的に監

視して除草してもらいたい。【吉野、三川】 

・雑草の除草について市に連絡すると、シルバー人材センター等で刈って

もらうが、ごみは残っているので一緒に片付けるようにしてほしい。【三

川】 

・諏訪川、船津新川、天領小学校の南側用水路のごみ対策並びに側溝や用

水路など生活排水路の害虫対策をしてほしい。【三川】 

・大型ごみとその他のごみ処理をお願いするときに、関係機関の一本化が

されておらず、縦割りによる複雑さと関係機関との段取りが悪いので、

もっとわかりやすく、生活しやすいようにしてほしい。【三川】 

・ごみ出しで分別をしていない可燃ごみは持って行かないが、そのうち残

してあると川などに捨てられて、最終的には行政が税金で処理すること

になると思う。職員はまちをきれいにしようという思いをもって対応し
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てほしいので、分別していないごみは持って行って、職員が指導などを

してほしい。【三川】 

・ごみの散乱を防ぐために公園にごみ箱を設置してほしい。【三川】 

 

○学校再編に関すること 

・学校再編計画については、大正小学校と松原中は、小中一貫教育の学校

にしてほしい。また、諏訪町と小川町はぜひ小中一貫校の松原中・大正

校区に入れてほしい。【大正】 

・米生中学校と勝立中学校の再編がすすめられているなか、通学路の安全

確保について及び、校区内危険個所や宮原坑対策について、早急な改

善・補修をしてほしい。【勝立】 

・小中学校統廃合で通学距離が長い子ども達がこれから増えてくるので、

スクールバス導入など検討してほしい。【吉野】 

 

○学校跡地に関すること 

・大牟田北高校の移転に伴い、使われなくなる校舎、敷地等の跡地利活用

について、安全対策がしっかりと取られるよう管理者への働きかけをし

てほしい。【手鎌】 

・上官小と大牟田小の再編による上官小の跡地利用が決まっていない状況

にある。決まるまでの間、上官小のグランドの継続使用をさせてほしい。 

また、学校が合併した時は、公園の設置など検討してほしい。【労福】 

・船津中学校の跡地を、運動する場所や避難所、港まつりの会場など、地

域で使えるように残してほしい。【三川】 

 

○学校等の整備に関すること 

・市立小中学校普通教室のエアコン完備がなされた後は、体育館にも設備

化してほしい。【勝立】 

・市の体育館の建て替えが予定されていますが、いわゆるハコモノは造ら

ないという方針との整合性に問題があるように感じる。【勝立】 

・ＩＴ化時代において今後は、7地区公民館にＷｉＦｉを設置してほしい。

【三池】 
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○福祉に関すること 

・聴覚に障害を持っていることから、街中や電車のなかで冷たい視線を向

けられたり、からかわれたりすることがあるので、手話を理解していた

だく環境を望みます。また、中学生に、手話の指導と障害のある人に対

しての理解を深める教育をもっとしてほしい。【勝立】 

・学生が障害のある人に対しての理解が不十分だと思うので、学校現場で

の、障害者に対する合理的配慮の観点を広げていただきたい。【勝立】 

 

○防災に関すること 

・自主避難所や各地区公民館には、テレビ、ラジオ及び必要最小限の備品

を整備してほしい。【勝立、吉野、駛馬】 

・天の原校区に消防団組織を治安維持の観点から早く整備していただきた

い。次に、萩尾や東萩尾の住民が、野間川が氾濫したときに勝立地区公

民館や天の原小学校に避難するのは難しいので、有明工業高等専門学校

を自主避難所にしてほしい。【勝立】 

・堂面川の堂面橋上流は土地が低く危険であるので、早急なかさ上げを県

に働きかけてほしい。【手鎌】 

・防災に対する認識が低いので、防災意識を高めるためにも防災士という

資格があるが、市職員はその資格を保有している人が３名程である。資

格の取得にあたっては補助をお願いしたい。【駛馬】 

・駛馬地区公民館前の道路が浸水し、避難所に指定されているものの避難

しにくい状況にある。前回の要望でポンプの設置による排水の検討をお

願いし、側溝の堆積土の撤去による浸水の緩和措置が取られた。しかし、

今回も浸水したので根本的な対策を要望する。また、現場の状態をよく

見てほしい。【駛馬】 

・諏訪川の堤防の安心・安全の確保をお願いしたい。【三川】 

 

○交通・開発・人口減対策に関すること 

・沿岸道路が通る界隈は、商業施設や公共施設が整備され、宅地化もすす

んでいます。大牟田が発展することは良いことですが、バランスよく発

展することが望ましいと思う。【勝立】 

・路線バス（18 番系統）の赤字による西鉄バスおおむたへの補助金がど

んどん増しているので、コミュニティーバスの検討など、長期的な展望
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で今後の地域の交通政策の検討をしてほしい。【手鎌】 

・井筒屋跡地の活用については、対応を急ぐとともに関係機関にもっと働

きかけをしてほしい。【手鎌】 

・新大牟田駅東面について、他駅に比べ開発が非常に遅れており、人が少

ない、集まらないで発展はないと考える。面については、建築許可を行

政は締め付けるのではなく、人が集まる物件（ホテル商業施設など）に

ついては許可をするようなゆるやかな対応をしてほしい。【吉野】 

・大牟田市は人口減が進み、若者が減少していくことが予想されるので、

お年寄りの施設を増やし、若者が介護者として働けるよう雇用を図って

ほしい。【吉野、駛馬】 

・大都市に職員を派遣し「アンテナショップ」を開設して、人を呼び込む

ための PRをしてほしい。【三川】 

 

○世界遺産登録推進、近代化産業遺産及び観光に関すること 

・米生中学校と勝立中学校の再編がすすめられているなか、通学路の安全

確保について及び、校区内危険個所や宮原坑対策について、早急な改

善・補修をしてほしい。【勝立】 

・世界遺産に登録された宮原坑の前面道路には、横断歩道を設置して、既

存の老朽化した橋には、塗装を施してほしい。【勝立】 

・世界遺産登録後の施設投資や公共施設の新規整備にあたり、本市の財政

が再度逼迫するような事態に陥らないことを要望します。【勝立、駛馬】 

・三川坑跡の保存活用については、市の厳しい財政状況を勘案し、公園化

などのちに負の遺産にならないように検討してほしい。【吉野、三川】 

・人工島や鉄道を使って炭坑等の観光地をつくるなど、道の駅などの利用

者増に取り組んでほしい。【吉野】 

 

○その他 

・水素ステーションが市内に整備されるよう市としても支援してほしい。

【大正】 

・都市計画などの審議をする委員会などでは市外の学識経験者などが委員

になっているが、もっと末端の市民などの委員を増やして取り組んでほ

しい。【吉野】 

・プレミアム商品券の販売方法には問題があったと思われる。６千万円分

の残については、市で管理して平等にいきわたるような方策をお願いし
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たい。また、商工会議所にまる投げせず、今後も含めてもっと行政の指

導が必要であり、対策を講じてほしい。【駛馬】 

・ふるさと納税に関しては、他の自治体での取り組みを参考にしながら、

今後も積極的な取り組みを検討してほしい。【駛馬】 

・下水道の接続率が低いので、事業の赤字化が懸念されることから、安定

的な事業運営を要望します。【駛馬】 

・職員の意識改革をするためにも、市外居住者に「ふるさと納税」をする

ようにしてほしい。【三川】 

・市外持ち主の新しいアパートが建つと、新しいほうに人が移動して、地

元の家賃収入で生計を立てている持ち主が困るので、固定資産税を引き

下げてほしい。【三川】 

 

 

 

 上記の意見・要望等につきましては、市当局に伝えるとともに、真摯に受

け止めて善処するよう依頼しています。 

 また、これらの意見・要望等につきましては、必要に応じて、市議会の常

任委員会や特別委員会の場などで、議員から直接、市当局に考え方等を尋ね

たり要望として伝えたりすることにしています。 

 

 

 


